

Création d'une micro-forêt urbaine, naturelle et pédagogique sur le site de l'ancien mini car club

La Ville de Mulhouse met à disposition un terrain, rue Pierre de Coubertin (sur une partie de l'ancien terrain du mini-car club), pour créer une micro forêt urbaine. Cette création s'accompagne d'un travail pédagogique avec des classes des écoles Kléber et Illberg et d'une après-midi de plantation ouverte à tous les Mulhousiens le samedi 2 décembre de 14h à 16h.

Un projet s'inscrivant dans la dynamique de revalorisation des espaces verts de Mulhouse

La Ville de Mulhouse a été sollicitée par la société BeeForest pour la mise à disposition d'un terrain afin d'y créer une micro-forêt urbaine pour le compte de la société Demathieu Bard Immobilier qui réalise un projet immobilier de 41 logements sur une ancienne friche, rue de l'Est à Mulhouse.

Ce projet de micro-forêt urbaine s'inscrit tout à la fois dans la politique de « Nature en ville » portée la Ville de Mulhouse et dont l'objectif est de planter 3000 arbres d'ici 2026 et dans la volonté d'adapter la ville aux changements climatiques par la création de zones de fraîcheur, notamment dans le quartier Fonderie, particulièrement sensible à l'effet d'îlot de chaleur.

Pour mener à bien ce projet, la Ville de Mulhouse a mis à disposition et préparé 3 ares de terrain, sur le site de l'ancien mini-car club, rue Pierre de Coubertin.

900 jeunes arbres ou scions sur 3 ares

Cette micro-forêt de type « forêt Miyawaki » se caractérise par une plantation dense de jeunes plants, encore appelés scions : 900 scions sur 3 ares. Le choix d'essences locales et leur diversité (18 essences différentes, des chênes, des tilleuls, des érables, des fusains, du sorbier, du sureau...) sont adaptés aux conditions climatiques et favorables à la biodiversité, particulièrement importante sur ce secteur des Berges de l'Ill.

Écologie, éducation et citoyenneté

À l'occasion de ce projet, la Ville de Mulhouse a demandé à la société BeeForest de développer un volet pédagogique pour sensibiliser les enfants à l'importance de la forêt, de l'arbre en ville et de la biodiversité. Deux ateliers seront ainsi organisés pour 8 classes des écoles Illberg et Kleber :

- 1 atelier de sensibilisation d'1h15 en classe sur l'arbre, la forêt, la déforestation et ses conséquences et les moyens d'agir,
- 1 atelier de plantation sur site d'une durée de 1h15 pendant lequel chaque enfant pourra planter un ou plusieurs plants.

Ces ateliers se dérouleront les mardi 28, jeudi 30 novembre et vendredi 1^{er} décembre.

En parallèle, la Ville de Mulhouse a souhaité, avec l'Agence de la participation citoyenne, faire de cette plantation un événement citoyen, en invitant tous les Mulhousiens à créer collectivement cette forêt et à participer à sa plantation le samedi 2 décembre à 14h. Venez en famille planter des arbres qui feront la forêt de demain !

Les 2 années suivantes, au printemps, des temps participatifs d'entretien de la parcelle (paillage et désherbage) seront organisés par BeeForest.

Les acteurs du projet

BeeForest

BeeForest est une entreprise à vocation sociale et environnementale. Jeune entreprise à taille humaine, elle est spécialisée dans la création de mini forêts naturelles et participatives dans les villes, avec pour mission de sensibiliser et d'impliquer les enfants et les citoyens dans des chantiers de plantation d'îlots de forêt naturelle, véritables poumons verts riches en biodiversité.

Son fondateur, Mathieu Verspieren, est ingénieur agronome, formé techniquement à la méthode Miyawaki. « Nous mobilisons et impliquons les différents acteurs au cœur des territoires urbains et périurbains afin qu'ils créent ensemble des îlots de forêt naturelle, des poumons verts riches en biodiversité. »

Depuis trois ans, BeeForest a mené plus de 44 micro forêt urbaines dans différentes, a sensibilisé plus de 15000 citoyens dont plus de 11000 enfants qui ont plantés plus de 80000 arbres près de chez eux.

Demathieu Bard Immobilier

Demathieu Bard Immobilier développe depuis 2012, des projets immobiliers innovants sur tous les segments du marché immobilier (logements, tertiaire, résidences gérées, équipements), dont un actuellement en cours à Mulhouse : East Opera, un programme immobilier de 41 logements, rue de l'Est, sur une ancienne friche.

Demathieu Bard Immobilier, filiale du groupe Demathieu Bard (entreprise française du secteur de la construction créée en 1861 par Pierre et Julien Demathieu en Moselle) développe des projets de construction et de restructuration immobilière à impact environnemental ou sociétal « pour réduire d'une part, notre empreinte carbone, d'autre part, améliorer le cadre de vie ou de travail au sein de nos ensembles immobiliers. Notre politique RSE se manifeste à travers plusieurs axes clés : Engager une architecture responsable, améliorer la qualité d'usage, limiter l'impact carbone, intégrer les matériaux biosourcés et à faible émission, appréhender le recyclage urbain. »

Plus d'informations : <https://www.demathieu-bard-immobilier.com/>

Rendez-vous, rue Pierre de Coubertin



Plan aérien du projet

En cas de fort gel l'opération sera annulée.
Renseignement au 06 67 23 41 66

Contact presse

Elise BOUGARD
Tél. : 03 89 32 59 92
Port. : 06 16 32 33 41
elise.bougard@mulhouse.fr

 @Mulhouse_presse

 mulhouse.fr/fr/espace-presse/